
- Константин Николаевич, в 
чем основная задача факультета 
военного обучения? 

- Факультет выполняет заказ 
Министерства обороны Российской 
Федерации по подготовке мобили
зационного резерва армии. Студен
ты, прошедшие обучение на воен
ном факультете, становятся более 
организованными, дисциплиниро

ванными и целеустремленными, 
приобретают опыт работы с людь
ми, навыки руководителя. Занятия 
повышают их профессиональный 
уровень, расширяют кругозор, 
воспитывают патриотизм, а также 
развивают способность в любых, в 
том числе и экстремальных усло
виях, принимать грамотные, обо
снованные решения. 

- Какова структура факульте
та военного обучения? 

- Сегодня на факультете воен
ного обучения две кафедры: одна 
готовит связистов, другая - тан
кистов и специалистов в области 
ракетно-артиллерийского воору
жения по шести военно-учетным 
специальностям. Кафедра связи 
(кстати, одна из лучших среди по

добных в России) существует на 
факультете с момента его форми
рования, ею подготовлено 2944 
офицера запаса. Из них 346 при
званы в ряды Вооруженных сил 
Российской Федерации. 

Кафедра танковых войск сфор
мирована недавно. В результате 
реорганизации ФВО в нее вош
ли три кафедры: общевоенной и 
военно-технической подготовки, 
ракет и боеприпасов. В настоящее 
время успешно выполняются по
ставленные задачи по подготовке 
офицеров запаса. Преподаватели 
имеют богатый войсковой опыт, 
многие принимали участие в бое
вых действиях. Нужно отметить 
и весьма важную роль учебно-
вспомогательного персонала в под
готовке и проведении занятий. 

- Кто обучается на факультете 
военного обучения? Есть ли кон
курс, ограничения? 

- У нас обучаются студенты 
Южно-Уральского государствен
ного университета, являющиеся 
гражданами Российской Федера
ции и годные по состоянию здоро
вья к военной службе. Факультет 
военного обучения ЮУрГУ остал
ся единственным в Челябинской 
области, имеющим право вести 
подготовку офицеров запаса. При 
поступлении учитываем показа
тели успеваемости и физической 
подготовки. Конкурс достаточно 
высокий. В основном учатся сту
денты, поступившие на техниче
ские специальности. В среднем в 
год выпускаем до пятисот офице
ров запаса. Когда наш вуз был еще 
Челябинским политехническим 
институтом, подготовку на военной 
кафедре были обязаны пройти все 
молодые люди. В настоящее время 
обучение на факультете - дело до
бровольное. 

- Сколько длится учеба? 
- Обучение идет два с половиной 

года, после чего слушатели факуль
тета проходят тридцатисуточные 
военные сборы на базе войсковых 
частей, принимают присягу и сда
ют государственный экзамен. 

- Помнится, когда-то на ФВО 
учились и девушки. А как сейчас? 

- Да, такое было. Сегодня на фа
культете обучаются только юноши. 

С получением регламентирующих 
документов у нас появится воз
можность возобновить подготовку 
девушек. 

- Есть ли в наши дни те, кто 
после обучения на факультете 
идет служить в ряды вооружен
ных сил? 

- Да, я сам окончил факультет 
в 1995 году, а в 1996-м - приборо
строительный факультет нашего 
университета. Немало наших вы
пускников служат в соответствии 
с полученными военно-учетными 
специальностями. 

- А кто входит в число знаме
нитых выпускников ФВО? 

- Их достаточно много. За вре
мя существования нами подготов
лено более 48 тысяч высококва
лифицированных офицеров запа
са. Среди выпускников - министр 
РФ Виктор Борисович Христенко, 
губернатор Челябинской области 
Петр Иванович Сумин, руководи
тели крупных предприятий Ура
ла и России, многие руководи
тели университета и его филиалов 
во главе с ректором Александром 
Леонидовичем Шестаковым. 

- Как факультет военного обу
чения встречает юбилей? Какие 
мероприятия запланированы? 

- Проходят спортивные со
ревнования среди преподава
тельского состава и слушателей 
факультета, деканов факультетов 
университета. Накануне юбилея 
должна состояться конференция, 
посвященная истории, достиже
ниям и перспективам развития 
факультета военного обучения. 
28 сентября на университетской 
площади пройдет парад подраз
делений факультета военного обу
чения, шествие по улицам города 
и возложение венков и цветов к 
Вечному огню на Аллее Славы. 
В этот же день состоится торже
ственное собрание, посвященное 
юбилею. Разумеется, будут и на
граждения. 

- Ваши пожелания читате
лям? 

- Желаю всем здоровья, счастья, 
удачи! Выпускникам и слушателям 
факультета - всегда помнить вре
мя учебы и хранить факультетское 
братство! 


